

DISCURSO
120 ANIVERSARIO DEL BANCO SALVADOREÑO
SR. ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
22 DE OCTUBRE DE 2005.

ESTE ES UN DÍA ESPECIAL PARA EL SALVADOR, EN PRIMER LUGAR PORQUE ESTAMOS CELEBRANDO 120 AÑOS DE UNA SÓLIDA INSTITUCIÓN FINANCIERA DE GRAN TRAYECTORIA, Y EN SEGUNDO LUGAR, PORQUE ESTA CAPITAL HA SIDO LA SEDE DE UNA REUNIÓN CUMBRE DE PRESIDENTES DE CENTROAMÉRICA Y REPUBLICA DOMINICANA CON EL SECRETARIO DE COMERCIO DE LOS ESTADOS UNIDOS, CON QUIENES ABORDAMOS EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO, CAFTA-DR.

QUIERO APROVECHAR ESTA CELEBRACIÓN A LA QUE HE SIDO INVITADO ESTA NOCHE, PARA HACER UNA RESEÑA DE LOS RESULTADOS DE LA CUMBRE DE HOY, EN LA QUE HEMOS ESTABLECIDO COMO PRIORIDAD DE ESTADOS UNIDOS, CENTROAMÉRICA Y REPUBLICA DOMINICANA, LA IMPLEMENTACIÓN DEL CAFTA, PARA EL PRÓXIMO 1 DE ENERO.

ESTE DÍA, HEMOS ABORDADO EL TEMA DEL APOYO QUE ESTADOS UNIDOS OFRECE A LOS PAÍSES FIRMANTES DEL TLC, EN CAPACITACIÓN Y ASISTENCIA TÉCNICA. HEMOS HABLADO DE LA SITUACIÓN DE LA PEQUEÑA Y LA MEDIANA EMPRESA Y DE LOS FONDOS QUE PERTENECEN AL BID, QUE ESTÁN DISPONIBLES PARA LA CAPACITACIÓN, FONDOS DE CAPITAL Y MERCADO DE HIPOTECAS.

DURANTE LA CUMBRE, TAMBIÉN PROFUNDIZAMOS EN TEMAS DE SEGURIDAD CONTINENTAL: FRONTERAS SEGURAS, SIN ESTORBAR EL LIBRE COMERCIO. ESTE ES UN TEMA IMPORTANTE PARA TODOS EN CENTROAMÉRICA Y ESTADOS UNIDOS.

EL MENSAJE POLÍTICO DE LA REUNIÓN DEL MÁS ALTO NIVEL QUE HEMOS SOSTENIDO ESTA MAÑANA ES: EL 1 DE ENERO, COMIENZA EL LIBRE COMERCIO CON NUESTRO PRINCIPAL SOCIO COMERCIAL.

SEÑORAS Y SEÑORES:

ESTAMOS HABLANDO DE BUENAS NOTICIAS PARA LA REGIÓN, COMO LAS QUE EL SALVADOR RECIBIÓ EN EL AÑO DE 1885, CON EL NACIMIENTO DE UN VERDADERO PIONERO DEL SISTEMA FINANCIERO NACIONAL. ME REFIERO A UNA INSTITUCIÓN QUE DESDE SUS INICIOS, SE HA CARACTERIZADO POR SU NATURALEZA NOBLE, DEMOSTRADA A LO LARGO DE SU HISTORIA.



SI NOS REMONTAMOS A FINALES DEL SIGLO 19, CUANDO LA CIUDAD CAPITAL ERA HABITADA POR UNAS 25 MIL PERSONAS, CUANDO LAS INSTITUCIONES CONTABAN CON MUY POCA TECNOLOGÍA EN COMPARACIÓN CON LOS AVANCES MODERNOS, Y CUANDO LA VIDA ERA MENOS AGITADA QUE EN LA ACTUALIDAD, ES IMPRESIONANTE DARNOS CUENTA QUE YA EXISTÍA EL BANCO SALVADOREÑO, CON LA FACULTAD DE REALIZAR TRANSACCIONES BANCARIAS DE PRIMERA LÍNEA.

NO HAY DUDA DE QUE ESTA INSTITUCIÓN NACIÓ CON DECIDIDO Y VIGOROSO ESPÍRITU DE SERVICIO HACIA NUESTRO PAÍS, PUESTO QUE FUE UNA DE LAS PRIMERAS ENTIDADES FINANCIERAS QUE APOYÓ A LOS DIFERENTES SECTORES PRODUCTIVOS, Y QUE A TRAVÉS DEL TIEMPO, HA LOGRADO SUPERAR UNA SERIE DE CAMBIOS OCURRIDOS EN EL SISTEMA FINANCIERO.

EL APOYO A LOS SECTORES PRODUCTIVOS ES SIN DUDA, BÁSICO Y SUMAMENTE APRECIADO EN UN PAÍS QUE LUCHA POR EL CRECIMIENTO DE SU ECONOMÍA, Y CON MUCHO MAS ÉNFASIS, CUANDO ESTAMOS A LAS PUERTAS DE ESTE TRATADO COMERCIAL CON LOS ESTADOS UNIDOS.

DICHO APORTE ESTA CONTRIBUYENDO A GENERAR FUENTES DE EMPLEO Y AL INCREMENTO DE LA PRODUCCIÓN DE BIENES Y SERVICIOS, PUESTO QUE LA CARTERA DE ACTIVIDADES DEL BANCO SALVADOREÑO, ESTA DIVERSIFICADA EN TODOS LOS RUBROS, PRINCIPALMENTE EN EL COMERCIO, LOS SERVICIOS, LA VIVIENDA, LA INDUSTRIA Y EL AGRO.

QUIERO RECORDAR QUE DESDE LA DÉCADA DE LOS 50, EL CENTRO DE LA CIUDAD DE SAN SALVADOR, ES ESCENARIO DEL EMBLEMÁTICO ELEMENTO ARQUITECTÓNICO QUE REPRESENTA LA SOLIDEZ DEL BANCO SALVADOREÑO. ME REFIERO AL EDIFICIO UBICADO FRENTE A LA PLAZA MORAZÁN, LUGAR QUE SIRVIÓ DE SEDE A LA INSTITUCIÓN POR CASI 50 AÑOS.

SIN DUDA ALGUNA LOS TRASCENDENTALES PASOS DADOS POR ESTE PIONERO DE LA BANCA NACIONAL SON DIGNOS DE RECONOCER, SOBRE TODO PORQUE TRANSITA POR EL NUEVO MILENIO CON UNA EXPERIENCIA ADQUIRIDA CON SU PRESENCIA EN LOS ÚLTIMOS TRES SIGLOS.

HABLAR DEL BANCO SALVADOREÑO ES HABLAR DE EL SALVADOR Y DE SU HISTORIA, HOY ESTAMOS ANTE UNA NUEVA ETAPA PARA EL PAÍS, Y EN EL GOBIERNO ENTRAMOS A UN NUEVO SIGLO CON UNA VISIÓN CLARA DE ENFRENTAR LOS RETOS QUE ESTE NOS DEMANDA, Y ES EN ESE MARCO QUE EMPRENDIMOS UNA AGRESIVA NEGOCIACIÓN CON ESTADOS UNIDOS, JUNTO A LOS DEMÁS PAÍSES CENTROAMERICANOS ACORDAMOS



ESTE TRATADO DE LIBRE COMERCIO, EL CUAL ESTÁ A PUNTO DE ENTRAR EN VIGENCIA Y QUE CAMBIARA MUCHISIMO AL PAIS EN SU ECONOMIA.

EN ESE SENTIDO SÉ QUE EL BANCO SALVADOREÑO, CON UNA VISIÓN DE FUTURO, HA INICIADO DESDE HACE ALGUNOS AÑOS, OPERACIONES EN LA REGIÓN REALIZANDO ALIANZAS ESTRATÉGICAS CON IMPORTANTES BANCOS DE CENTROAMÉRICA, LO QUE DEMUESTRA ESE ESPÍRITU EMPRENDEDOR QUE NOS CARACTERIZA.

AL CELEBRAR LOS 120 AÑOS DE FUNDACIÓN DE ESTA INSTITUCIÓN QUE HA SABIDO VENCER DIFERENTES DIFICULTADES EN LOS DIFERENTES PERIODOS DE NUESTRA HISTORIA, QUIERO COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, FELICITARLOS POR TAN IMPORTANTE ANIVERSARIO, E INSTARLOS A SEGUIR ADELANTE.

ESTE ES EL DISCURSO OFICAL QUE ME HABIAN ESCRITO PARA HOY, PERO TENGO OTRAS PALABRAS QUE DECIR, QUE SON LAS DEL EMPRESARIA "TONY SACA" COMO DICE MAYO.

YO TENGO DOS RECUERDOS DEL BANCO SALVADOREÑO, UNO DE MIMADRE QUE ME LLEVO A ABRIR UNA CUENTA EN USULUTAN Y ESA LIBRETA LA BUSQUE DURANTE TODO EL DIA Y NO LA ENCONTRE, 7 COLONES CREO QUE HABIAN EN ESE ENTONCES, ESTABA MUY PEQUEÑO.

PERO FUE ESTE BANCO Y OJALA NO SE MOLESTEN EL RESTO DE BANQUEROS, PORQUE TAMBIEN LAS EMPRESAS PERSONALES DEL PRESIDENTE OPERAN CON TODOS LOS BANCOS, PERO FUE ESTE BANCO COMO DIJO MAYO, EL QUE ME DIO EL PRIMER CREDITO PARA FUNDAR LA CADENA RADIAL AMERICA EN 1987, FUE ESTE BANCO EL QUE ME DIO EL CREDITO PARA FUNDAR EN 1993 EL GRUPO SAMIX, QUE HOY ES UNO DE LOS GRUPOS RADIALES MAS GRANDES DEL PAIS CON 9 ESTACIONES.

POR ESO TENGO BUENOS RECUERDOS DEL BANCO SALVADOREÑO, PORQUE SIEMPRE ME ATENDIERON CON AMABILIDAD, SIEMPRE ME ATENDIERON MUY BIEN, TANTO MI AMIGO FELIX, HOY YA NO HE VENIDO A PRESTARLE DINERO A MAYO, PERO QUE ACUERDO QUE DON FELIX ME OFRECIA PRESTAMOS, ME DECIA: TONY AQUÍ HAY DINERO, INCIERTALO, Y YO LE DECIA, YO NO NECESITO MAS DINERO, YA EL NEGOCIO ESTA DANDO Y DEBEMOS IR AHORRANDO, SIEMPRE HE CREIDO MUCHO EN EL AHORRO.

PERO REALMENTE TENGO GRANDES RECUERDOS DE ESTE BANCO, LA HISTORIA DE ESTE BANCO ESTA LIGADA A LA HISTORIA DEL PAIS. 120 AÑOS SE DICEN FACIL, PERO NO SE CUMPLEN FACILMENTE, SOBRE TODO, NO SE CUMPLEN TAN BIEN FACILMENTE.

POR ESO QUIERO FELICITARLOS PORQUE ADEMAS, TIENEN A UNA MUJER AL FRENTE, UNA MUJER EMPRENDEDORA, UNA MUJER QUE HA SABIDO REPRESENTAR AL PAIS, QUE ES ORGULLO DE LA MUJER SALVADOREÑA Y HOY, ES LA PRESIDENTA DE ESTE BANCO,



QUE SIN DUDA VA A LA VANGUARDIA Y SE UBICA COMO PARTE DE LA GRAN HISTORIA DE EL SALVADOR.

AMIGOS DEL BANCO SALVADOREÑO, MUCHAS GRACIAS POR INVITARME ESTA NOCHE, POR SUPUESTO QUE BUSCAMOS EL MOMENTO EN LA AGENDA Y HOY CON TODO ESTE TRABAJO ENORME QUE HEMOS TENIDO DURANTE EL DIA, QUIERO DECIRLES QUE CERRAR EL DIA AQUÍ, CELEBRANDO 120 AÑOS, COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA ME SIENTO HONRADO Y A LA VEZ, VENGO A FELICITAR NO SOLO A LOS ACCIONISTAS, SINO A LOS AHORRANTES QUE HAN CONFIADO DURANTE 120 AÑOS EN ESTA INSTITUCION QUE HA SIDO BIEN DIRIGIDA Y QUE HA TENIDO MUCHOS EXITOS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.

